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– Александр Евгеньевич, 
начался новый учебный год. 
Довольны ли вы уровнем зна-
ний студентов, приходящих 
к Вам из средней школы?

– Уровнем знаний наших 
абитуриентов в этом году мы 
довольны. Ребята пришли ув-
леченные, умные. Они желают 
учиться, «глаза горят»! Но ска-
жу честно – образовательный 
уровень выпускников совре-
менной общеобразовательной 
средней школы несколько упал 
по сравнению с советским пе-
риодом. На мой взгляд, в стра-
не мы должны поднимать как 

среднюю школу, так и вузы, в плане заметного уве-
личения заработной платы и некоторого уменьшения 
учебной, аудиторной нагрузки на преподавателя. Тог-
да будет качество, тогда наметится тенденция при-
тока квалифицированных учителей и педагогов в об-
разовательную сферу. Кроме того, необходимо сделать 
высшее образование бесплатным, как было раньше 
и как декларирует Конституция РФ! Кстати, курс на  
бесплатное предоставление образовательных услуг 
приняли такие высокоразвитые страны, как Япония, 
Швеция, Дания, Германия. 

– Как вы думаете, первокурсникам комфортно 
в нашем институте после школы? 

– На первом курсе мы очень бережно относимся 
к нашим студентам, потому что понимаем – это опре-
деленный переходный период для учащихся. Если 
сравнивать университет со школой, то в вузе отсут-
ствует ежедневный контроль за успеваемостью. Есть 
лишь промежуточный контроль, итоговая проверка 
знаний – сессия. Это часто вызывает ложное ощуще-
ние безграничной свободы. Но ведь истинная свобо-
да – это осознанная необходимость. Студенты должны 

чувствовать, осязать эту необходимость учиться и не 
позволять себе расслабляться. 

Еще одна особенность, отличающая вуз от школы – 
подход к преподаванию. Нужно понять, что большую 
роль в университете начинает играть объем самосто-
ятельной работы. Тем не менее, если у студента по-
являются трудности с освоением учебной программы, 
но присутствует желание учиться, то «пропасть» мы 
ему не дадим. Преподаватели института всегда гото-
вы оказать помощь в понимании материала, провести 
дополнительные занятия и консультации. 

– Как развивается ИЕСЭН?
– Лекционные аудитории и  лаборатории пополняют-

ся новым современным оборудованием. Поэтому луч-
ше стали возможности для занятий наукой, в том числе 
для студентов. На мой взгляд, сегодня студентам жить 
сложнее, чем в мое время, – тогда была полная опре-
деленность будущего. Сегодня же самореализоваться 
выпускникам труднее, хотя кажется, что возможно-
стей больше. Но я думаю, что при нашем потенциале 
у института есть все условия встать вровень с веду-
щими классическими университетами города и стра-
ны. Ведь у нас есть яркие преподаватели, а также 
подающие надежды студенты и аспиранты. В на-
шем институте есть все возможности получить каче-
ственное образование и современные востребованные 
специальности, такие как «Регионоведение», «Химия» 
классического университета со специализацией «Фар-
мацевтическая химия», «Безопасность жизнедеятель-
ности», «Туризм». Следующим этапом будет набор 
в магистратуры. Часть из них уже получили лицензии 
для открытия. 

– Ваши пожелания читателям газеты?
– Сегодня время талантливых, энергичных людей, 

которые верят в себя, людей, у которых есть мечта 
и есть воля осуществить эту мечту! Нужно только 
учиться, не жалея сил трудиться, работать над собой, 
брать на себя ответственность, и вы достигнете всего 
задуманного. 

Æèçíü ÈÅÑÝÍ

НОВЫЕ СТУДЕНТЫ – НОВОЕ РАЗВИТИЕ
Сказано давно: «все течет, все изменяется». Новые студенты и новые формы работы 

с ними, современные тенденции  дают ИЕСЭН новый этап развития. 

А. Е. Просенко,
д-р хим. наук,

директор ИЕСЭН

Студент 193 группы ИЕСЭН Василий Дюков: 
«Став студентами педагогического университета, 
мы, вчерашние абитуриенты, поначалу испытали 
шок от того, что нам не только придется изучать 
профильные предметы: педагогику, психологию, но 
еще и предстоит очень плотное знакомство с целыми 
пластами наук! И это правильно!»

Студентка 193 группы ИЕСЭН Ольга Дрождет-
цкая: «НГПУ – это самый прекрасный университет, 
который всегда встречает первокурсников теплом 
и уютом. В нем много факультетов и институтов, но 
одним из самых ярких, я думаю, является ИЕСЭН. 
Педагоги  в этом институте самые лучшие: они всег-
да уделяют много внимания первокурсникам. О том, 
что я поступила на ИЕСЭН, нисколько не жалею».

Заместитель директора ИЕСЭН по воспита-
тельной работе Светлана Николаевна Луканина: 
«Впечатление о первом курсе у меня сложилось хоро-
шее. Ребята открытые, активные, легкие на подъем. 
С ними очень приятно работать. Поздравляю всех 
с 75-летним юбилеем, желаю успеха и удачи в делах! 
А родному университету – дальнейшего процвета-
ния!

Мария Шокова
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